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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 33 3 

Acta número treinta y tres de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo 4 
Municipal de Distrito de Cervantes, el dieciséis de agosto de dos mil veintitrés, a 5 
las diecisiete horas, con cincuenta y cinco minutos con la asistencia de los 6 

siguientes concejales: 7 
MIEMBROS PRESENTES 8 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 9 

Ana Jacqueline Araya Matamoros   Propietaria 10 
Margot Granados Rugama   Propietaria 11 
FUNCIONARIOS PRESENTES 12 
Marvin Gustavo Castillo Morales  Intendente 13 

Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 14 
MIEMBROS AUSENTES 15 
Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 16 
Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 17 

Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 18 
Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 19 

siguiente agenda:   20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 22 
ARTÍCULO II: ORACIÓN. 23 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 24 

1-Sesión ordinaria 32-2023. 25 
ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON LA SEÑORA GABRIELA SOLANO DEL 26 

CENTRO AGRICOLA CANTONAL DE ALVARADO. 27 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 28 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 29 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 30 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 31 

ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 32 
ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 33 

ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN. 34 
ARTÍCULO II: ORACIÓN 35 
A cargo de la concejal propietaria Ana Jacqueline Araya Matamoros. 36 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 37 

1-Sesión ordinaria 32 -2023. 38 

Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria. 39 
Roberto Martinez Brenes comenta ¿algún comentario con respecto al acta 40 

anterior? 41 

1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta con el presupuesto ordinario de 42 
la Junta Vial, muy probablemente haya que presentarlo de nuevo por un ajuste de 43 

3 millones menos, es que nos dieron la información sin incluir los cantones nuevos, 44 
que es Puerto Jimenez y Monteverde, entonces a todos se les bajo. 45 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿Gustavo esos 3 millones son a todas las 46 
municipalidades? 47 
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Marvin Gustavo Castillo Morales comenta a nosotros eso, puede que a otros 48 
más o menos, es porcentual. 49 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿y qué proyecto se va a quitar o 50 
a todos un poquito? 51 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta aún no sé Betsy como lo va a 52 
presentar, puede ser algún camino o bajarle a combustible o mantenimiento, no sé 53 
cómo ella nos presentara el ajuste. 54 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación el acta anterior, 55 
quien esté de acuerdo que levante la mano. 56 
ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 57 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 58 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 59 
Concejo declara el acta de la sesión ordinaria 32-2023, como aprobada. 60 
COMUNIQUESE. 61 

ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON LA SEÑORA GABRIELA SOLANO DEL CENTRO 62 
AGRICOLA CANTONAL DE ALVARADO. 63 
Al ser las 6:03 p.m. ingresa la señora Gabriela Solano, presidente de la Junta 64 
Directiva, acompañada del señor Carlos Castillo, Sub gerente CAC Alvarado, 65 

Fabiola Mesén, jefatura de procesados y los señores y señoras Guiselle Acuña 66 
Zúñiga, Ana Isabel Araya, Juan Pablo Ulloa Aguilar y Cristian Redondo Fonseca, 67 

todos miembros de la Junta Directiva, se les da la bienvenida por parte de la 68 
presidencia y se les indica que cuentan con 15 minutos para exponer el tema. 69 

 Gabriela Solano comenta buenas noches a todos, mi nombre es Gabriela 70 
Solano y soy la representante legal del Centro Agrícola de Alvarado, los 71 

compañeros son miembros de la Junta Directiva, el compañero Carlos Castillo y la 72 
colaboradora Estrella, ellos van a formar parte de la exposición, de la problemática 73 
que ya ustedes conocen que es la faltante de agua. 74 

 Carlos Castillo comenta buenas noches, hemos tenido muchos problemas 75 
con el agua, sabemos la problemática del agua y sabemos que no es una solución 76 

a corto plazo, en su mayoría en el Centro Agrícola son mujeres, cuesta mucho que 77 
una empresa tenga mayoría mujeres, muchas de ellas de escasos recursos, se 78 

benefician también los agricultores, la problemática del agua se sabe que en todo 79 
lado, hoy por hoy tenemos 20 contratos con hospitales, lo cual nos piden en las 80 

licitaciones la carta de abastecimiento de agua, la mayoría de productos se venden 81 
procesados y productos frescos, nos piden la declaración jurada donde indique que 82 
no vamos a tener problemas por el agua, en junio y julio prácticamente no ha habido 83 
agua, nosotros hemos hecho el esfuerzo de tener tanques para agua llovida, esto 84 
para la parte de lavado de carros, para las frutas y verduras si se requiere de agua 85 

potable, el almacén de insumos agrícolas que esta a la par hemos tenido varios 86 
problemas con la bomba. 87 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿por qué han tenido problemas con la 88 

bomba? 89 
Carlos Castillo comenta porque eso tiene un sensor automático y al haber 90 

tantos faltantes hay problemas, tenemos un tanque de 12 000 litros por si llega agua 91 
de noche, porque de día no, en el almacén distribuimos menos de lo que gasta una 92 

casa, pero en la plata sí, yo he ido a conversar personalmente con Gustavo, para la 93 
gente la municipalidad nos tiene en cantidad de agua, pero no esta entrando el 94 
agua, el Centro Agrícola trae desarrollo a Cervantes, pero ya no podemos crecer 95 
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más, en los últimos años se han hecho grandes esfuerzos, el proyecto turístico lo 96 
tuvimos que parar y le hubiera traído mucho muchos beneficios a la comunidad, 97 

mucha gente dice que lavamos cajas, pero no saben que es de agua llovida, le 98 
pedimos a Dios que llueva, pero que llueva como tiene que ser, en realidad estamos 99 
muy preocupados, ahora le cedo la palabra a la compañera. 100 

Fabiola Mesen comenta bueno el problema principal ya ustedes lo saben es 101 
el insumo del agua, y lo que va a provocar en Cervantes es baja productividad y que 102 

va a ver a raíz de eso baja operatividad en el personal, el agua a la planta de 103 
procesados no ingresa, esto es un problema que no solo es del Centro Agrícola sino 104 
a nivel de Cervantes, ahorita el compañero me estaba indicando una idea para ver 105 

como lo ven ustedes. 106 
Juan Pablo Ulloa Aguilar comenta el agua que llega al Tajo no es la misma 107 

que llega al Centro Agrícola, entonces tal vez nos pueda conectar al agua del Tajo, 108 
el trayecto es corto, el consumo de agua va a hacer prácticamente el mismo, no es 109 

que el Centro Agrícola va a gastar mas porque tienen, es lo más lógico que el agua 110 
por gravedad llegue al Centro Agrícola y no quedarnos sin agua, el impacto social 111 
que tiene el Centro Agrícola, aquí casi que todas las familias tiene a alguien que 112 
trabaja en el Centro Agrícola. 113 

Gabriela Solano comenta agregándole a eso, habemos muchos agricultores 114 
que tenemos nuestro propio carrito, pero hay otros que no y el Centro Agrícola les 115 

va a recoger. 116 
Roberto Martinez Brenes comenta yo escuche en la entrevista que le hicieron 117 

a Luis Hernán, él dijo que, si no tendría que emigrar, no queremos quedarnos con 118 
tanta gente sin trabajo, no sé si lo han pensado en una planta de tratamiento, tal 119 

vez del agua que se desperdicia de las tinas, tal vez sea una solución, no sé si lo 120 
han pensado. 121 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta yo como administrador de la 122 

municipalidad como Intendente, soy consiente de la situación critica que estamos 123 
viviendo, más en estos últimos 22 días, comprendo lo que ustedes vienen a 124 

exponer, nosotros como municipalidad hemos hecho lo humanamente posible, 125 
inversión en infraestructura, ver como se les hace llegar el agua, los funcionarios 126 

trabajan de noche, de día, feriados, domingos, pero lo que tenemos es un déficit de 127 
líquido, mañana vamos a hacer un tema para descartar una situación que puede 128 

que nos este afectando, el agua potable para uso domiciliar es una prioridad, el 129 
proyecto de agua la tenemos garantizada para Cervantes, eso es lo que les puedo 130 
decir, planta 1 esta en el sistema el centro, que es el mas afectado, pero si no los 131 
voy a engañar que de aquí a fin de año tendríamos el proyecto, si todo sale bien 132 
sale para el otro año. 133 

Roberto Martinez Brenes comenta con respecto a lo que dijo Pablo, 134 
dejaríamos a un sector sin agua, es como quitar aquí para poner allá, sigo 135 
insistiendo con una planta de tratamiento. 136 

Fabiola Mesen comenta una planta de tratamiento para una empresa como 137 
el Centro Agrícola costaría mucho, si a ustedes les ha costado imaginasen al Centro 138 
Agrícola. 139 

Carlos Castillo comenta no se trata de un favoritismo como dice la gente, 140 

pero si la situación es crítica. 141 
Roberto Martinez Brenes comenta de mi parte les agradezco la visita, les 142 

vamos a tratar de ayudar conjunto con la administración. 143 
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Carlos Castillo comenta les agradecemos que nos hayan atendido, estamos 144 
anuentes en ayudar en lo que se pueda hacer. 145 

Gabriela Solano comenta felicitarlos por la instalación de los medidores, no 146 
solo es lo negativo, sino resaltar los positivo, y los medidores vino a ayudar mucho. 147 

Al ser las 6:35 p.m. se retiran los señores representantes del Centro Agrícola 148 
Cantonal de Alvarado. 149 

Roberto Martinez Brenes comenta tal vez se pueda hablar con la ASADA del 150 

Yaz, ellos tienen la capacidad de sobre tal vez no traerlo nosotros, pero que ellos 151 
puedan ir, yo les puedo comentar. Estamos de acuerdo pasarlo a la administración 152 
para que ellos contesten, quien este de acuerdo que levante la mano. 153 

ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 154 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 155 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 156 
Concejo traslada lo expuesto en audiencia por representantes del Centro Agrícola 157 

Cantonal de Alvarado a la administración con el señor Intendente Gustavo Castillo 158 
Morales y la Lcda. Meylin Araya Orozco, para que sea atendido el caso. 159 
COMUNIQUESE. 160 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 161 

 1-San José, 07 de agosto del 2023. Señores Municipalidad de Cervantes de 162 
Alvarado. Estimados señores:  163 

Mediante la presente me dirijo a ustedes para saludarles y a la vez con todo respeto, 164 
proponerles realizar una cooperación conjunta de mi persona con la municipalidad 165 

de Cervantes, para poder dotar de tubería para agua potable las propiedades que 166 
están localizadas sobre la calle que va 50 metros antes de la Ermita de Mata de 167 

Guineo hacía el este (mano izquierda), trayecto con una distancia de 168 
aproximadamente de 300 metros, desde la interacción (sobre izquierda) y que 169 
termina en calle sin salida. La cooperación consistirá por mi parte nunca donación 170 

de 307 metros de tubo para agua cedula 17 para agua potable y con un valor 171 
aproximado de 2.6 millones de colones, para cubrir dicho trayecto y por parte de la 172 

Municipalidad correría la instalación de esta tubería tan pronto se libere el uso de 173 
maquinaria y mano de obra para este propósito. 174 

Debo resaltar, que esta cooperación conjunta vendría beneficiar a al menos de 8 a 175 
10 propiedades vecinas que actualmente no han podido instalar medidor de aguas 176 

sobre vía pública y otros que no tenemos acceso al servicio de agua solamente por 177 
la falta de tubería sobre este trayecto y resolviendo también un compromiso de la 178 
municipalidad para con nosotros los vecinos de este sector, ¡es decir sería una 179 
solución donde ganamos todos! 180 
De antemano agradecemos mucho la atención y la voluntad para trabajar juntos 181 

esta solución, en beneficio de la comunidad de este sector. Atentamente, Daniel 182 
Fait Monge. Cédula: 1-0971-0583. 183 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿ahí si hay agua para abastecer todo eso? 184 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta pues ya con la medición sí. 185 
Roberto Martinez Brenes comenta se somete trasladarlo a comisión para 186 

analizarlo, quien este de acuerdo que levante la mano. 187 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 188 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 189 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 190 
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Concejo traslada lo expuesto en la carta emitida por el señor Daniel Fait a la 191 
comisión de acueducto para analizar el caso. COMUNIQUESE. 192 

 2-Restaurante Pollo Típico Cervanteño. Cervantes, Alvarado, Cartago, 2534-193 
8172/8385-1634, pollotipicoc@gmail.com, 10/8/2023. 194 
Señor: Concejo Municipal Cervantes. 195 
Asunto: Solicitud de Servicio Urgente de Agua para el Restaurante. 196 
Estimados/as señores/as, me dirijo a ustedes en calidad de administradora del 197 

Restaurante Pollo Típico Cervanteño, ubicado 100 metros este del Centro Agrícola 198 
Cantonal Alvarado. El motivo de esta correspondencia es expresar mi seria 199 
preocupación por la falta extrema de suministros de agua que nuestro restaurante 200 

ha experimentado en los últimos meses, y ahora justo en medio de la temporada de 201 
un día festivo que se aproxima. Es innegable que los días festivos son una época 202 
de alta demanda para los restaurantes, y como resultado, nuestra necesidad de 203 
agua es esencial para operar de manera efectiva y brindar un servicio de calidad a 204 

nuestros clientes. Lamentablemente hemos enfrentado una falta significativa de 205 
suministro de agua en los momentos que más lo necesitamos, lo que ha dificultado 206 
en gran medida nuestras operaciones diarias. 207 
Esta carencia de agua nos ha impedido llevar a cabo actividades esenciales en 208 

nuestra cocina y áreas de servicio, como la preparación de alimentos, la limpieza y 209 
el saneamiento. Además, está afectando negativamente la experiencia de nuestros 210 

clientes y la reputación de nuestro establecimiento. En vista de la gravedad de la 211 
situación y la importancia de estos días festivos para nuestro negocio, le solicito 212 

encarecidamente su asistencia urgente para resolver este problema. 213 
Comprendo que estos días festivos pueden aumentar la demanda de agua en la 214 

zona, pero confió que tiene la experiencia y los recursos necesarios para abordar 215 
este problema de manera eficaz y eficiente. Atentamente, María José Montenegro 216 
Campos. Restaurante Pollo Típico Cervanteño. 217 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ayer se mandó la tanqueta y solo 218 
4 casas se dejaron agua, yo no voy a botar el agua que queda, esa agua que sobra 219 

se les da a los restaurantes, Los Coyotes, Los Pollos y ahora se une La Posada de 220 
la Luna ellos me escriben que los ayuden, yo no les voy a mandar la vagoneta, 221 

nosotros donde llenamos la vagoneta que es en el Trapiche El Alto, lo que hacemos 222 
es ayudarles con dos tanquetas que me dice Sergio que la llenan en 6 minutos, pero 223 

ellos la trasladan en su propio carro. 224 
Roberto Martinez Brenes comenta se traslada a la administración. 225 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta, pero con conocimiento de ustedes 226 

para que no haya problemas. 227 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿estar llenando estas tanquetas 228 

de agua no afecta al barrio El Trapiche? 229 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta se les merma por minutos. Yo lo 230 

que voy a hacer es responderles de manera escrita con copia a ustedes, a los tres 231 

comercios, yo estas cartas se las pedí a ellos para respaldo mío, pero no me las 232 
dirigieron a mí, sino a ustedes, pero es bueno que ustedes se den cuenta para que 233 
lo hablemos y quede bien claro todo. 234 

Roberto Martinez Brenes comenta se traslada a la administración, quien este 235 

de acuerdo que levante la mano. 236 
ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 237 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 238 

mailto:pollotipicoc@gmail.com
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Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 239 
Concejo traslada la carta emitida por la señora María José Montenegro Campos del 240 

Restaurante Pollo Típico Cervanteño a la administración con el señor Intendente 241 
Gustavo Castillo Morales y la Lcda. Meylin Araya Orozco para su atención. 242 
COMUNIQUESE. 243 
 3-31 de julio. Oficio: R.Aguas31072023. Señores Miembros del Concejo 244 
Municipal Distrito Cervantes. Asunto: Recurso de Agua Potable. 245 

Los usuarios vecinos de la comunidad de Cervantes que representa esta solicitud, 246 
tomamos el acuerdo de recoger firmas para ser presentadas junto a este 247 
documento, ante este Concejo, solicitando una respuesta concreta y definitiva, 248 

sobre la problemática del servicio de agua potable, el cual constantemente y durante 249 
los últimos tres meses se ha agravado el problema del suministro del agua, por 250 
cortes que realizan sin informar y que afecta las actividades de los usuarios tales 251 
como educación, trabajo, citas médicas, atención de adultos mayores y niños 252 

pequeños. 253 
Se logra evidenciar en horas de la noche y madrugada rebalse en los tanques y en 254 
apariencia desperdicio del recurso del agua, por lo cual solicitamos una respuesta 255 
de parte del Concejo Municipal de Distrito. 256 

La problemática del agua afecta gran parte de la comunidad, lográndose evidenciar 257 
faltante del suministro de día y noche en diferentes horarios. 258 

Así las cosas, se solicita respecto a la comunidad y siendo consientes de la 259 
problemática a nivel mundial del recurso del agua, se puede hacer cortes racionales 260 

en horarios de poca demanda por parte de los usuarios y así buscar un equilibrio en 261 
donde lo más beneficiados van a ser los habitantes de esta comunidad. 262 

En caso de no tener respuesta a esta nota la comunidad estaría analizando la 263 
posibilidad de presentar un recurso de amparo ante la Sala IV si la situación 264 
persiste. 265 

En espera de una pronta respuesta pública, se adjunta registro de firmas por parte 266 
de los usuarios de diferentes barrios afectados por la situación. Vecinos comunidad 267 

de Cervantes.  268 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta los cierres los hacemos las horas 269 

que nosotros ya habíamos definido e informado, ahora que San Martín se quede sin 270 
agua algo está pasando, del Ministerio de Salud ya me dijeron que tenemos 271 

cualquier cantidad de denuncias por faltante de agua. 272 
Roberto Martinez Brenes comenta bueno trasladémoslo a la administración. 273 

ACUERDO N°05: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 274 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 275 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 276 

Concejo traslada la carta emitida por los vecinos del barrio San Martín a la 277 
administración con el señor Intendente Gustavo Castillo Morales y la Lcda. Meylin 278 
Araya Orozco para su atención. COMUNIQUESE. 279 

4-8 de agosto 2023. Concejo de Distrito de Cervantes de Alvarado, Cartago. 280 
Señor Gustavo Castillo Morales, Intendente. Lcda. Meylin Araya Orozco, 281 
Departamento de Acueducto. Estimado señor y estimada señora: 282 

El día de hoy estoy entregando y siendo recibido por ustedes los siguientes 283 

documentos:  284 
-Carta de respuesta al oficio 043-2023 del 12 de julio, dirigida al Concejo 285 

Distrital, al intendente Gustavo Castillo Morales y a la señora Meylin Araya Orozco.  286 
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-Copia de plano catastrado de la finca 189302. 287 
-Solicitud de uso de suelo. 288 

-Formulario de solicitud de disponibilidad de agua (conexión). 289 
-Copia de mi cédula de identidad por ambos lados. 290 
-Certificación literal. 291 

Solicito respetuosamente se conforme un expediente de uso compartido con todos 292 
los departamentos o unidades del Concejo de Distrito de Cervantes de Alvarado, 293 

con estos y los documentos ya aportados a fin de que no se me estén solicitando 294 
nuevamente por ustedes cada vez que se haga un trámite, algunos de estos 295 
documentos son de dominio público por lo que en aras del principio de eficiencia, 296 

eficacia y reducción de tramites innecesarios en la Administración Pública, no se 297 
deberían de solicitar al contribuyente cada vez que se hace un trámite ante ustedes. 298 
Notificaciones: las atenderé al correo electrónico residenciaxye@gmail.com. 299 
Cordialmente, Xinia Patricia Aguilar Sanchez, cédula 302860538. 300 

Roberto Martinez Brenes comenta se traslada a la administración. 301 
ACUERDO N°06: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 302 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 303 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 304 

Concejo traslada la carta emitida por la señora Xinia Patricia Aguilar Sánchez a la 305 
administración con el señor Intendente Gustavo Castillo Morales para su atención. 306 

COMUNIQUESE. 307 
 5-Cervantes 10 de agosto 2023. IMC-121-08-2023. Página 1|1. CMD 308 

Cervantes. www.cmdcervantes.go.cr. Sr. Virgilio Ulloa Ulloa. ASADA Cipreses 309 
En cumplimiento de los dispuesto por el honorable Concejo Municipal de Cervantes, 310 

por medio de Acuerdo N°03, articulo VI, de la sesión Ordinaria N°31-2023 del 01 de 311 
agosto 2023 se atiende los expuesto por su persona el pasado 30 de mayo 2023. 312 
Es importante señalar que para esta administración no es desconocida la situación 313 

que vive el acueducto de Cipreses y comprendemos claramente todas las 314 
dificultades que enfrentan en este momento. 315 

Para poder tener más clara la situación que vino a exponer le solicitamos 316 
respetuosamente: 317 

1. El detalle de los caminos en mal estado por donde deben realizar sus labores, a 318 
razón de poder conocer puntualmente las rutas y poder alguna intervención de 319 

emergencia si así lo podemos hacer. 320 
2. Respecto a los permisos de construcción de igual manera, solicitamos el detalle 321 
para poder investigar la situación y corregir si es que estamos fallando. 322 
3. Respecto a las 50 solicitudes que tienen de Cervantes nos gustaría saber cuáles 323 
son, que propiedades son, ya que nos resulta un número muy elevado, 324 

considerando que la ASADA Cipreses cubre la zona conocida como Las Aguas y 325 
es un sector que por Plan Regulador está considerada como ZONA AGRICOLA y 326 
por tal razón no existe mucho fraccionamiento, por tal motivo nos parece alta la 327 

cantidad de solicitudes. 328 
Solicitamos esta información para poder conocer de mejor manera la situación que 329 
nos expusieron y ver de qué forma podemos brindar apoyo tanto a vecinos de 330 
nuestro distrito como a su representada. Atentamente, Gustavo Castillo Morales, 331 

Intendente Municipal. Concejo Municipal de Cervantes. c.c archivo. Concejo 332 
Municipal de Cervantes. 333 

mailto:residenciaxye@gmail.com
http://www.cmdcervantes.go.cr/
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 6-Cervantes, 12 de agosto del 2023. HVSA/182-2023-008. Señores Concejo 334 
Municipal de Cervantes. Presente. Estimados señores: 335 

En el mes de agosto celebramos el mes de las familias, por lo que se desarrolla una 336 
serie de actividades conmemorativas a este tema, el domingo 27 de agosto se 337 
realizará una convivencia familiar llamada “feria de las familias Cervantes 2023” a 338 
iniciar con la Santa Eucaristía a las 11:00 am posteriormente se les invita a los 339 
participantes traer almuerzo y compartirlo en las zonas verdes de la parroquia estilo 340 

pic nic, habrá música, charlas, actividades y terminamos con la Hora Santa. 341 
Por tal motivo nos dirigimos a ustedes para solicitarles el permiso correspondiente 342 
para poder cerrar la calle al costado norte del templo para poder realizar actividades 343 

y resguardar la seguridad de los participantes. 344 
Sin mas por el momento y agradeciendo de antemano la atención a la presente se 345 
despide de usted su servidor. Pbro. Henry Vinicio Sánchez Aragón, Párroco.  346 

Roberto Martinez Brenes comenta se aprueba el cierre de calle, quien este 347 

de acuerdo que levante la mano. 348 
ACUERDO N°07: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 349 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 350 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 351 

Concejo aprueba el cierre de calle costado norte de la iglesia San Francisco Javier 352 
el día 27 de agosto de 2023, en horario de 12 medio día a 4:00 p.m. para que se 353 

lleve a cabo la Feria de las Familias Cervanteñas 2023. COMUNIQUESE. 354 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 355 

Minuta de comisión de Asuntos Culturales, celebrada miércoles 16 de agosto del 356 
2023 al ser las 2 y 10 de la tarde en el salón de sesión Sr. Hernán Luna Fallas. 357 

Miembros presentes: Jacqueline Araya, presidente comisión. Roberto Martinez, 358 
presidente municipal. 359 
Invitados: Sra. Angie Zúñiga Lobo, Directora de la Escuela Luis Cruz Meza. Sr. José. 360 

Sr. Cristian. Profesor Guillermo del Liceo de Cervantes. Señoras representantes de 361 
la Asociación Desarrollo Sra. Vilma Aguilar, Sra. Lizethe Fernández. 362 

1-punto: coordinación semana cívica que da inicio 10 de setiembre a viernes 15 de 363 
setiembre. 364 

Se les da la bienvenida se hace la presentación de cada miembro presente, se 365 
procede a dar la palabra a cada uno para aportar lluvia de ideas para la semana 366 

cívica. 367 
a.Punto: iniciar con la tradicional Copa de la Independencia II decimotercera con 368 
actos culturales iniciando entrada del pabellón, entonando nuestro Himno Nacional, 369 
participación artística, palabras del Sr. Intendente luego participación de niños y 370 
niñas en partidos de futbol. 371 

b. Del día 11 al 14 de setiembre los actos culturales en el gimnasio municipal. 372 
c. Día 14 de setiembre con el tradicional recorrido de la antorcha a cargo de los 373 
estudiantes del Liceo de Cervantes, salida de La Puente 2 am hasta llegar al sector 374 

de Quebrada Onda.  375 
El profesor Guillermo propone realizar otro recorrido con la antorcha en la tarde, 376 
saliendo a las 5 pm de La Puente calle por dentro y llegar a las 6 pm a la escuela 377 
Luis Cruz Meza, encender el pebetero y dar inicio con los actos culturales entonando 378 

nuestro Himno Nacional. 379 
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d. Recorrido del tradicional desfile de faroles: saliendo de las gradas frente a la 380 
escuela y llegar al gimnasio municipal continuar con los actos culturales y al 381 

tradicional baile del farolazo. 382 
e. Desfile 15 de setiembre acto cívico frente gradas de la escuela Liceo de 383 
Cervantes, Escuela de Cervantes e instituciones invitadas luego el recorrido del 384 
tradicional desfile de bandas, bastoneras, abanderado invitados. 385 
f. Las señoras representantes de la Asociación Desarrollo Integral de Cervantes 386 

comunica que dicha Asociación van a hacer el patrocinador oficial del concierto al 387 
aire libre con el grupo Platino Snow dando inicio a las 12 a 2:00 pm música en vivo 388 
y de 2 a 2 y 30 música para jóvenes luego de 2 y 30 a 4 música en vivo. 389 

Dictamen 390 
1-Solicitar a reunión al Sr. Armando Mena, para conversar algunos detalles para el 391 
recorrido de la antorcha por la noche desfile de faroles, desfile del 15 setiembre. 392 
2-Solicitar la colaboración de la Fuerza Pública para estos días patrios a través de 393 

la Sra: capitana Lucrecia. 394 
3-Hacer extensivas las invitaciones a las sig. Escuelas para que nos acompañen en 395 
las diferentes actividades de la Semana Cívica, en especial al desfile del 15 de 396 
setiembre. 397 

4-Solicitarle a la señorita secretaria hacer un chat de WhatsApp con los miembros 398 
presentes en esta reunión que seremos la subcomisión de coordinación semana 399 

cívica el cual será para información propuesta de estos festejos patrios. 400 
5-Solicitar a la señorita secretaria municipal extender invitaciones a las y diferentes 401 

instituciones y grupos de la comunidad Cencinai, Caritas de Ángel, Pequeñas 402 
Lunitas, Comité de Deportes, Adulto Mayor Nueva Esperanza de Cervantes, teatro 403 

Bíblico, iglesias católicas y cristianas, escuela, Liceo de Cervantes para las 404 
presentaciones artísticas en la semana cívica. 405 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación la minuta, quien este 406 

de acuerdo que levante la mano. 407 
ACUERDO N°08: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 408 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 409 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 410 

Concejo aprueba la minuta de la reunión de parte de la comisión de cultura con 411 
miembros del Liceo de Cervantes, Escuela Luis Cruz Meza y Asociación de 412 

Desarrollo de Cervantes, en la cual se acuerda lo siguiente: realizar la semana 413 
cívica del 10 al 14 de setiembre de 2023, iniciar el domingo 10 de setiembre con la 414 
Copa de la Independencia, del 11 al 14 de setiembre actos culturales en el gimnasio 415 
municipal, el 14 de setiembre el recorrido de la antorcha a cargo de los estudiantes 416 
del Liceo de Cervantes, salida desde La Puente a las 2:00 a.m. se realizará otro 417 

recorrido de la antorcha a las 5:00 p.m. saliendo desde La Puente y llegar a las 6:00 418 
p.m. a la Escuela Luis Cruz Meza, posteriormente el desfile de faroles, el 15 de 419 
setiembre acto cívico frente a las gradas de la escuela, posterior desfile de bandas, 420 

la ADI Cervantes donara el concierto el cual se realizara el 15 de setiembre a partir 421 
del mediodía. COMUNIQUESE. 422 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación solicitar reunión con 423 
Armando Mena, quien este de acuerdo que levante la mano. 424 

ACUERDO N°09: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de 425 
Cervantes, ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios 426 
Roberto Martinez Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados 427 
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Rugama, este Concejo le solicita amablemente al señor Armando Mena reunirse 428 
con nosotros el próximo martes 29 de agosto a las 4:00 p.m. en nuestras 429 

instalaciones, para tratar el tema de la organización de las actividades del 14 y 15 430 
de setiembre, las cuales son: recorrido nocturno de la antorcha, desfile de faroles y 431 
desfile del 15 de setiembre, para los cuales le solicitamos su colaboración. 432 
Esperamos contar con su valiosa presencia. COMUNIQUESE. 433 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación solicitar 434 

colaboración con la Fuerza Pública, quien esté de acuerdo que levante la mano. 435 
ACUERDO N°10: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 436 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 437 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 438 
Concejo le solicita amablemente a la señora Capitana de Fuerza Pública Lucrecia 439 
Alvarado y al Teniente Arturo Castro la colaboración para las actividades que se 440 
realizaran en los días patrios, como lo son recorrido de antorcha de la comunidad 441 

de La Puente hasta Cervantes el día 14 de setiembre a las 5:00 p.m. el desfile de 442 
faroles el día jueves a las 6:00 p.m. y el 15 de setiembre acto cívico a las 8:00 a.m. 443 
desfile y cierre al medio día con un concierto. COMUNIQUESE. 444 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación realizar invitaciones 445 

a las escuelas, quien esté de acuerdo que levante la mano. 446 
ACUERDO N°11: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 447 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 448 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 449 

Concejo le extiende la invitación a las siguientes escuelas: La Puente, Las Mesas, 450 
Santiago, además del Liceo de Santiago para que participen de las diferentes 451 

actividades de la semana cívica, además del desfile del 15 de setiembre. 452 
COMUNIQUESE. 453 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación solicitar a la señorita 454 

secretaria la creación de un grupo de WhatsApp, quien esté de acuerdo que levante 455 
la mano. 456 

ACUERDO N°12: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 457 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 458 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 459 
Concejo le solicita a la señorita secretaria realizar un grupo de WhatsApp con los 460 

representantes del Liceo de Cervantes, Escuela Luis Cruz Meza y Asociación de 461 
Desarrollo los cuales formaremos la subcomisión de coordinación de la Semana 462 
Cívica. COMUNIQUESE. 463 

Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación extender las 464 
invitaciones a las diferentes instituciones, quien este de acuerdo que levante la 465 

mano. 466 
ACUERDO N°13: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 467 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 468 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Margot Granados Rugama, este 469 
Concejo le extiende la invitación para participar en las actividades de la semana 470 
cívica a las siguientes instituciones de la comunidad: CENCINAI, Caritas de Ángel, 471 
Pequeñas Lunitas, Comité de Deportes y Recreación de Cervantes, Adulto Mayor 472 

Nueva Esperanza de Cervantes, Teatro Bíblico, Iglesias católicas y cristianas, 473 
Escuela Luis Cruz Meza, Liceo de Cervantes. COMUNIQUESE. 474 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 475 
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No se presentan mociones. 476 
ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 477 

Se convoca a comisiones para el próximo martes 22 de agosto a las 3:30 p.m. 478 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 479 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta yo creo que debe haber una avería 480 
porque estamos en crisis, y las nacientes pues no han aumentado, pero tampoco 481 
han bajado, ahí se mantienen. 482 

Continuamos con la medición vamos a buen ritmo. 483 
Del extraordinario no nos han avisado nada todavía, igual no podemos 484 

todavía hacer procesos de contratación, todos estamos en capacitación todavía. 485 

El viernes no voy a estar en la municipalidad, voy a sacar de vacaciones, 486 
queda Mariana a cargo. 487 
ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 488 
 1-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta la feria culinaria para la semana 489 

cívica lo vemos el martes en comisión. 490 
 Las dos señoras de la Asociación de Desarrollo que vinieron hoy nos 491 
solicitaron reunirse con nosotros en comisión de seguridad, porque ellos tienen una 492 
nueva propuesta para el tema de la delegación. 493 

 Roberto Martinez Brenes comenta lo vemos la próxima semana. 494 
2- Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Guillermo nos hizo la 495 

solicitud para los instrumentos que quedan. 496 
3-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta hablé con Rodolfo, el tema de 497 

los señores, me dijo que, si que los estaba ajustando, porque antes lo tenía en el 498 
camión grande el blanco, y ese lo tiene varado, entonces los esta ajustando para 499 

ponerlos a este que anda. 500 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  501 

Cierre de sesión. 502 

Al ser las diecinueve horas y cuarenta y cinco minutos se concluye la sesión. 503 
 504 

 505 
 506 

 507 
Presidente Municipal    Secretaria Municipal 508 


